

Renaissance Europe de l'Est (REE)

Le programme à frais partagés Renaissance Europe de l'Est représente le volet commercial de l'assistance technique offerte par le Canada aux pays en transition. Il fournit une aide ponctuelle aux firmes canadiennes pour leur permettre d'établir des coentreprises et d'exploiter les occasions de commerce et d'investissement dans la région. En outre, il sert à financer des études sur des coentreprises particulières, la formation axée sur les besoins des entreprises et la constitution de conseils bilatéraux de gens d'affaires. Depuis 1990, 19,3 millions \$ du budget de ce programme sont allés à plus de 435 projets, principalement en Russie, en République tchèque, en Pologne, en Ukraine, en Hongrie et en Roumanie. La construction, la technologie, les affaires, la machinerie, le pétrole et le gaz comptent parmi les grands secteurs d'activité visés.

Sûreté nucléaire

Au sommet tenu à Munich en 1992, le Canada a annoncé l'Initiative canadienne pour la sûreté nucléaire, qui est un programme d'aide bilatérale et multilatérale de 30 millions \$ visant à améliorer la sûreté des centrales nucléaires de conception soviétique. L'Initiative est axée sur la sûreté des réacteurs, la coopération en matière de réglementation et la gestion des services d'utilité publique. À ce jour, deux engagements principaux sont une contribution au Compte de sûreté nucléaire de la Banque européenne pour la reconstruction et le développement (BERD) et un programme de sûreté et de génie nucléaires mis en oeuvre avec le ministère russe de l'Énergie nucléaire.

Le Canada a aussi lancé deux grandes initiatives de sûreté nucléaire spécialement pour l'Ukraine, dont l'une est un programme de démantèlement nucléaire doté d'un budget de 15 millions \$. Par ailleurs, au sommet de Naples en 1994, le Canada s'est engagé à verser 34 millions \$ à l'égard du Plan d'action du G-7 pour Tchernobyl, qui vise à améliorer les niveaux de sûreté nucléaire de cette centrale et à trouver des solutions énergétiques à long terme pour l'Ukraine.

Programme multilatéral

L'aide multilatérale du Canada sert à cofinancer ses activités et à appuyer sa participation aux initiatives des grandes organisations multilatérales et des institutions financières internationales, comme le G-7, le G-10, le G-24, la BERD, la Banque mondiale et l'Organisation de coopération et de développement économiques. Plus de 16 millions \$ ont été affectés aux fonds fiduciaires canadiens de coopération technique établis à la Banque internationale pour la reconstruction et le développement et à la BERD pour appuyer la participation du Canada aux activités de ces banques et pour aider les entreprises canadiennes à obtenir des contrats en aval.